



Presentan
tu nuevo
espacio
en la red:

Miércoles, 17 de septiembre de 2008

Bienvenido Sr. González

Cambiar preferencias

Haga Diariomedico.com su página de inicio en Diariomedico.com en dks²

Haga Diariomedico.com su página de inicio

RSS

Mapa del web

Búsqueda avanzada

[Sanidad](#) [Profesión](#) [Normativa](#) [Medicina](#) [Gestión](#) [Tecnología](#) [Entorno](#) [Especialidades](#) [MiDiariomedico](#) [Opinión y Participación](#) [Formación](#) [Archivo](#)

[Diariomedico.com](#) > [Entorno](#)

ENTORNO

Un equipo multidisciplinar debe tratar al deportista lesionado

La Sociedad Española de Traumatología del Deporte (Setrade) ha hecho hincapié en la necesidad de crear equipos multidisciplinarios en los servicios médicos en grandes eventos deportivos durante la I Jornada Multidisciplinar en Traumatología del Deporte, en Valladolid.

Beatriz Peñalba. Valladolid 16/09/2008

La necesidad de integrar un equipo multidisciplinar organizado y supraespecializado en traumatología deportiva en España ha quedado patente en la I Jornada Multidisciplinar en Traumatología del Deporte celebrada en Valladolid.

A la espera de la implementación del Libro Blanco sobre el Deporte en Europa, los especialistas han hecho hincapié en la falta de una normativa que regule cómo hay que constituir un equipo médico en grandes eventos deportivos tales como el fútbol, qué especialidades deben estar presentes y cómo debe estar organizado. Rafael Ramos, jefe de los servicios médicos del Real Valladolid, ha señalado que, "a pesar de la demanda, no existen unidades específicas en traumatología deportiva y es muy importante integrar a un equipo multidisciplinar en este tipo de patología, distribuir sus funciones y llegar a una ley".

Actualmente se han unido distintos profesionales a los equipos médicos en los clubes de fútbol. Así, "fisioterapeutas, masajistas, podólogos, readaptadores físicos y resto de consultores externos que pueda tener el club, forman parte del equipo", ha señalado César Cobián Fernández, ex jefe del Servicio Médico del Real Club Deportivo de La Coruña. En este sentido, Eutiquio Gómez Fernández, fisioterapeuta de la Selección Española de Fútbol Sub 21, ha destacado que "el futuro de la traumatología del deporte pasa por la supraespecialización de los profesionales para que exista un experto dedicado en exclusiva a su especialidad".

Atención al futbolista

A pesar de la falta de regulación, Gómez Fernández ha destacado que "desde el punto de vista legal y normativo se están produciendo avances". En la Federación Española de Fútbol "montamos en cada evento un gabinete de fisioterapia completo y un ecógrafo muscular para realizar pruebas complementarias". Asimismo, desde el fallecimiento del jugador del Sevilla, Antonio Puerta, existen desfibriladores en todos los estadios de fútbol para poder utilizarlos en cualquier momento.

En cuanto a la evacuación del deportista, "el primer momento de asistencia en el campo corresponde al servicio médico del equipo que está participando; una vez evacuado del estadio, ya todos los clubes tienen organizado su propio servicio médico con UVIS móviles para poder atender y transportar al deportista".

No obstante, "estos avances deben llevarse a cabo antes de que ocurra una tragedia. Lo importante es que analicemos todas las situaciones que se pueden dar y, una vez consideradas, podamos actuar en función de lo ocurrido", ha afirmado Gómez Fernández.

La presión de los medios de comunicación, familiares y entrenadores de los atletas para conocer el diagnóstico de la lesión inmediatamente ha sido otro de los temas tratados en estas jornadas. "Lo importante es la salud del atleta, por lo que desde hace tiempo intentamos que esta presión no nos influya al hacer el diagnóstico".

[Escriba un comentario](#) | [Ver todos los comentarios](#)



servicios

[Estudio sobre Inmigración y salud](#)



[Formación](#)

[Encuentros digitales](#)

[Blogs](#)

[Vídeos](#)

[Especiales](#)

[Entrevistas](#)

Curso On-line de:

**ACTUALIZACIÓN
EN
VACUNAS**



**DIARIO MEDICO
FORMACIÓN**



[Las más leídas](#) [Opinión](#)

¿Estaría de acuerdo con que el sistema sanitario facilitara el suicidio asistido?

Sí. No.

[Ver resultados](#) [Acceda al artículo](#) [Opine en el foro](#)

¿Está de acuerdo con que los presidentes de las comisiones nacionales no hagan declaraciones públicas sobre asuntos que les conciernen?

Sí. No.

[Ver resultados](#) [Acceda al artículo](#) [Opine en el foro](#)

**DIARIO MEDICO
FORMACIÓN**

servicios